

Mereka melakukan sebuah komunikasi dan lebih tepatnya pada komunikasi interpersonal.

Puskesmas Balongsari Surabaya adalah suatu lembaga yang berfungsi untuk memberikan pelayanan kesehatan kepada masyarakat umum guna memelihara dan meningkatkan kesehatan, mencegah penyakit, merawat dan merehabilitasi penderita. Puskesmas Balongsari dari tahun ke tahunnya semakin berkembang baik dari segi pelayanan maupun fasilitas yang disediakan untuk pasien. Bahkan pasien dari kecamatan lain di Surabaya barat ini, berobat di Puskesmas Balongsari. Terlihat dari antusias mereka yang memiliki kepercayaan akan pelayanan baik yang diberikan oleh tenaga medis di Puskesmas tersebut. Tentu ini semua tidak lepas dari peran para pimpinan dan staff yang terus menerus berusaha untuk memberikan kenyamanan terhadap pasien.

Diadakannya penelitian di Puskesmas Balongsari Surabaya ini dikarenakan peneliti melihat adanya suatu komunikasi intensif yang dilakukan oleh dokter, perawat dengan pasien, dimana dalam komunikasi tersebut terdapat suatu hubungan yang erat. Dokter dan perawat merupakan komunikator yang memberikan suatu rangsangan atau stimulus kepada pasien, yang nantinya bisa menimbulkan suatu tindakan tersendiri oleh pasien yaitu tindakan untuk sembuh. Adanya tindakan tersebut secara tidak sadar di pengaruhi oleh tenaga medis. Komunikasi yang terjalin secara baik antara dokter, perawat dan pasien yang membentuk perubahan terhadap kemajuan kesehatan.

1. Penelitian yang berjudul “*Pengaruh Komunikasi Interpersonal Antara Atasan Dengan Bawahan Terhadap Koordinasi Kerja Di PT Taspen (Persero) Surabaya*” yang diteliti oleh Veny Surya Yunita dari Institut Agama Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya.

Perbedaan skripsi yang dibuat oleh Veny Surya Yunita ini dengan skripsi peneliti adalah jika peneliti lebih memfokuskan penelitiannya pada komunikasi kesehatan, dimana komunikator adalah tenaga medis sedangkan pasien sebagai komunikan maka penelitian yang dilakukan Veny Surya Yunita lebih memfokuskan penelitiannya pada pengaruh komunikasi interpersonal terhadap koordinasi kerja. Sedangkan persamaan antara penelitian yang dilakukan peneliti dengan penelitian yang dilakukan Veny Surya Yunita adalah keduanya sama-sama mengkaji komunikasi interpersonal.

2. Penelitian yang berjudul “ *Pengaruh Komunikasi Perawat Dalam Persepsi Pasien Terhadap Motivasi Kesembuhan Pasien Di RSI. Siti Hajar Sidoarjo* “ yang diteliti oleh Dwi Veni Suryanti dari Institut Agama Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya.

Perbedaan skripsi yang dibuat oleh Dwi Veni Suryanti ini dengan skripsi peneliti adalah jika peneliti lebih pada metode penelitian deskriptif kualitatif pada Puskesmas maka penelitian yang dilakukan oleh Dwi Veni Suryanti adalah metode penelitian kuantitatif pada rumah sakit. Sedangkan persamaan antara penelitian yang dilakukan

dari Kepala Program Studi dan diajukan kepada koordinator Puskesmas Balongsari Surabaya.

3. Selanjutnya peneliti menilai keadaan tempat penelitian dengan melakukan investigasi (menjajaki dan menilai lapangan), hal ini dilakukan untuk mengetahui gambaran umum tentang keadaan geografis, demografis, sejarah, kebiasaan serta karakter semua elemen yang ada di Puskesmas Balongsari Surabaya.
4. Memilih dan memanfaatkan informan, hal ini dilakukan agar membantu lebih cepatnya memperoleh informasi dan data yang dibutuhkan penelitian. Yang menjadi informan adalah kepala Puskesmas Balongsari Surabaya.
5. Menyiapkan perlengkapan penelitian, dalam hal ini semua perlengkapan yang bersifat teknis maupun non teknis dipersiapkan secara sempurna, terutama pada saat *interview* dengan informan mulai dari *tape recorder*, peralatan tulis dan lainnya yang dibutuhkan oleh peneliti.
6. Etika Penelitian, merupakan hal yang penting dalam penelitian karena jika dalam melakukan penelitian ini peneliti tidak bisa menjaga etikanya maka bisa berpengaruh terhadap instansi yang dibawanya. Dan menjaga hubungan baik antara peneliti dengan orang-orang yang berada di instansi tempat melakukan penelitian.

Teknik analisis data dalam hal ini dilakukan setelah data-data diperoleh melalui teknik observasi, wawancara mendalam dan dokumentasi. Kemudian data-data tersebut dianalisis secara saling berhubungan untuk mendapat dugaan sementara, yang dipakai dasar untuk pengumpulan data berikutnya, lalu dikonfirmasi dengan informan secara terus menerus secara triangulasi.

7. Teknik Pemeriksaan Keabsahan Data

Untuk menetapkan keabsahan data dibutuhkan teknik pengecekan keabsahan data. Cara untuk memperoleh keabsahan data antara lain:

a. Ketekunan Pengamatan

Peneliti hendaknya mengadakan pengamatan dengan teliti dan rinci secara berkesinambungan terhadap faktor-faktor yang menonjol. Selama di lapangan peneliti menggunakan waktu sebaik mungkin dan tekun mengamati dan memusatkan perhatian pada hal-hal yang relevan dengan fokus masalah. Hal ini dilakukan dengan cara menelaah faktor-faktor yang dikemukakan secara rinci agar dapat dipahami dan dimengerti.

b. Triangulasi

Setelah data terkumpul melalui berbagai proses pencarian data yang valid, kemudian peneliti melanjutkan dengan memeriksa keabsahan data. Disini peneliti melakukan *cross chek* data-data yang sudah terkumpul dengan melakukan wawancara dengan para

BAB III : PENYAJIAN DATA

Pada bab ini berisikan gambaran singkat tentang Puskesmas Balongsari Surabaya, dan deskripsi data penelitian.

BAB IV : ANALISIS DATA

Pada bab ini membahas temuan penelitian dan menganalisis data konfirmasi temuan dengan teori.

BAB V : PENUTUP

Bab ini merupakan bab terakhir dalam penulisan skripsi yang nantinya akan memuat kesimpulan dan saran.

